国営飛鳥・平城宮跡歴史公園(飛鳥区域) 整備・管理運営プログラムに関するご意見

種別	ご意見の要旨 	ご意見への回答
プログラム全般	・飛鳥歴史公園は5地区に分かれているため、利用者は別々の公園と認識して活用すると思う。そのため各地区ごとの整備についても記述があると分かりやすくなると思う。	本プログラムでは、公園共通のテーマ・方針を記述する書き方とさせていただいておりますが、公園の5地区の概要を紹介するパンフレット等を積極的に活用し、利用者の皆様に伝えて参ります。
整備方針	・キトラ古墳周辺地区の四神の広場にベンチや四阿があると嬉しい。また、 駐車場もやや狭く、周辺には民間のパーキングエリアもないので拡大しては どうか。	キトラ古墳周辺地区四神の広場には少しずつベンチを増設してきております。また、今後の駐車場の拡大は景観や費用面から難しい状況ですが、3率的な駐車場の誘導など利用者の方々の満足度が上がるように努めて参ります。
	・今日では世界遺産候補地まで発展した明日香村は私達の誇りである。石舞台の近くで住んでいたので孫を連れて庭のように遊んでいた。キトラの変わりようは古の明日香人、渡来人の力の結晶でびっくりした。将来の明日香人が住み良い村になるようお願いしたい。どの公園にも子供の遊ぶ遊具を少しでも設置してあげてほしい。	当公園は文化財周辺環境の保全という役割を踏まえて整備を行っておりす。キトラ古墳周辺地区の整備においては、キトラ古墳壁画体験館四神の館で古墳壁画や渡来人に関する展示を行いました。また、当公園では幼児童を対象とした懐かしい昔の遊び、自然素材を使ってのクラフトや野鳥察などを開催しており、今後もお子様にも様々に楽しんでいただける取組進めて参ります。
管理運営方針	・周辺の鉄道駅と各公園地区をシャトルバスで結んだパークアンドライドを導入してはどうか。 ・遊歩道、自転車道のコース選定の見直しと整備を行ってほしい。 ・明日香村の風土に根ざした文化を振興するため、地域主導の取組によって詩歌や歌会、演劇、その他文化・芸術の拠点となるべき。 ・農業体験や環境保全活動を通して、入園者と地域住民が交流できるイベントは良い。	・現在鉄道駅と公園を結ぶ公共交通につきましては明日香村及び奈良交の「かめバス」が運行されておりますが、頂いたご意見につきましては明日香村等の関係機関にお伝えするとともに、国営公園間の移動手段につきしては交通事業者や明日香村等と相談しながら改善を検討して参ります。 ・遊歩道、自転車道につきましては担当する明日香村等に頂いたご意見お伝えするとともに、今後も連携した取組を行って参ります。・地域に根ざし、公園の魅力も高める文化・芸術イベントにつきましては開場所としてご利用いただけるように努めて参ります。
	・「参加型の公園」について、飛鳥歴史公園友の会を発足し、特典として四季折々のイベントを提供することでリピーターとなるお客さまの囲い込みを図るのはどうか。ただし友の会は保険等加入のため有料とする。	ご提案ありがとうございます。リピーターの増加は当公園で目指しているろであり、一度イベントに参加して下さった方へのご案内などを積極的に行って参ります。
	・飛鳥駅前の高取川にゴミが多い。飛鳥の玄関口とも言われる場所なのに残念だ。 ・平田地区の道路案内や観光案内板に猿石についての記載がないため、観光客によく尋ねられる。 ・欽明天皇陵近くの休憩用地は植物管理が行き届いていない。 ・キトラ古墳周辺地区は公園内の草刈りは行き届いているものの、北側道路(駐車場)付近では不十分である。	古公園外であり、明日省村等の関係機関にこ息見を伝えて参ります。 ・キトラ古墳周辺地区の草刈りにつきましては箇所によって頻度に差があ ままが、ご利用に末陰が出たいよう管理に努めて参ります。
	・明日香村の東部山間地域に住んでいるが、飛鳥川の上流は限界集落となっており、里山の維持管理の困難さを実感している。石舞台地区、祝戸地区の東・南部の適切な維持管理ができることを願っている。	里山の維持管理に関してご意見ありがとうございます。石舞台地区や祝地区につきましては今後も園地の適切な維持管理に尽力し、地域に親しれる公園づくりを進めて参ります。
	・公園の駐車場を休憩所代わりに利用している人がいて本来利用したい人が利用できない。 ・樹種の名札をもっと充実させてほしい。 ・祝戸地区の展望台への案内をもう少し上りやすいルートにしてほしい。 ・キトラ古墳周辺地区にスターバックスなど大型チェーンのカフェを併設してほしい。入園者が増えることによって明日香の魅力が高まると思う。	・公園の駐車場にお車を駐めていただいた方には、公園のご利用案内をせていただき、公園を楽しんでいただけるように努めて参ります。 ・樹種の名札については景観にも配慮しながら、主な箇所には設置できるう検討して参ります。 ・祝戸地区展望台への案内につきましては先日園路を再整備いたしましが、より楽しんでいただけるよう努めて参ります。 ・民間事業者による飲食施設等の運営希望があれば、それにより公園の力を高めていきたいと思います。
	 ・稲渕の棚田の管理が大変であれば祝戸地区を国営公園から外すことも検討してはどうか。維持管理が継続可能なら稲渕の棚田を訪れる人のためのバス停を整備してほしい。 ・飛鳥区域全体を自転車で移動するのは困難である。甘樫丘→飛鳥大仏→石舞台→橘寺→高松塚→キトラ古墳のようなルートを巡るバスを運行してはどうか。 ・文武天皇陵の南西あたりに重要な遺跡があるのでその保護をお願いしたい。 ・飛鳥では勾玉が作られており、多くの人にそれを身につけてもらえたら幸いである。 	・稲渕の棚田につきましては国営公園外となっており、公園としての管理行っておりません。 ・バス停の整備やバスの運行につきましては、明日香村等の関係機関にいたご意見をお伝えするとともに、明日香村や交通事業者と連携した取締検討して参ります。 ・文武天皇陵の南西は国営公園外であり、重要な遺跡の保護につきましは、明日香村等の関係機関に頂いたご意見をお伝えして参ります。 ・当公園では勾玉づくりを体験できるプログラムを開催しており、より多くで方に参加していただけるようご案内して参ります。
	・歴史的環境を体験したいのに横を自動車が次々と走り抜ける様は興ざめである。土日だけでもパークアンドライドを実施してほしい。一村民として協力する。	パークアンドライドの実施につきましては、明日香村等の関係機関にご要をお伝えするとともに、少しでも歴史的環境を体験できるような空間を創いけるように努めて参ります。
	・甘樫丘地区に山野草の植物が多く有るようだが標示板などがない。・地元の人々(特に子供たち)の交流事業が少ない。・祝戸地区の芝公園部分の一部分をスポーツ等の活動のために解放してほしい。・甘樫丘ではオオムラサキ国蝶の飼育をしているが、場所の案内がない。また枯木、枯枝が目立つ。	甘樫丘地区の山野草につきましては「山野草ガイドブック」を作成・配布しいますが、より飛鳥の自然に親しんでいただけるよう工夫して参ります。地元の方々の公園利用も積極的に進めて参ります。また、祝戸地区のご用につきましては、今後多様な利用形態を想定しつつ公園利用者に満足ただけるよう検討を進めて参ります。 甘樫丘地区のオオムラサキの飼育施設は基本的には来園者向けのものはなく、放蝶等のイベントの際のみ一般来園者向けのご案内をさせていたいております。また、飛鳥の眺望や里山の景観を楽しんでいただけるよう木の除伐や更新を行って参ります。
	・「地域と連携したイベントプログラムの実施などを図ります」とあるが、各イベントがいつ、どこで行われているのか、行われるのか活発な情報発信をしてもらいたい。参加したいプログラムがあれば参加したい。 ・里山の風景を回復させるため樹木の手入れは是非行ってほしい。甘樫丘地区の通路の整備をして、歩きやすくしてほしい。	